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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Presenta Oscar Escobar su primer informe de labores legislativas 
Desde el Congreso de Michoacán, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Oscar 
Escobar Ledesma, presentó su primer informe de labores, durante el primer año de la 75 
legislatura. Cómo primer punto el panista resaltó su intención de defender leyes para elevar 
la calidad de vida de los michoacanos, especialmente luego de dos años de pandemia de 
covid-19. El segundo punto a destacar fue modificar el Código Penal para tipificar el 
feminicidio infantil, al mencionar que este delito no se tiene contemplado pues se menciona 
solo como violencia generalizada o discriminación. 
 
Pide diputado panista a aliancistas dejar de lado "intereses mezquinos" 
Sin los logos del Partido de Acción Nacional (PAN) ni la presencia de la dirigencia estatal, 
el diputado de dicho partido, Oscar Escobar Ledesma, rindió su primer Informe Legislativo 
bajo el eslogan Vivir, crecer y trabajar en paz en el que pidió dejar a un lado los "intereses 
mezquinos". En el patio principal del Congreso Local, se instaló una gran pantalla en la que 
se difundieron videos e imágenes sobre sus resultados. En un formato de conferencia, el 
diputado del albiazul informó que en 2020 generó y se aprobó en el Congreso local una 
iniciativa relacionada a otorgar el permiso con goce de sueldo a las mujeres que por 
emergencia de salud de sus hijos deben salir de sus empleos para atenderlos, así como 
que la mujer violentada cuente con 15 días para presentar la denuncia correspondiente ante 
la Fiscalía General del Estado (FGE). 
 
Presidencia del Congreso de Michoacán será para Morena; sigue en pie acuerdo 
A pesar de las renuncias de algunos diputados a sus Grupos Parlamentarios, lo que 
obligaría una redistribución de cargos entre las y los diputados del Congreso del Estado, la 
diputada Adriana Hernández Iñiguez, presidenta de la Mesa Directiva, informó que hasta 
el momento, se mantiene el acuerdo en el que se estableció que, para el segundo 
año, Morena presidiría el Poder Legislativo. Sin embargo, recordó que es un tema que se 
establece en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y que se tendrá que abordar en 
los próximos días: “Esos temas los trabajan directamente los coordinadores, seguramente 
estarán reuniéndose ellos y ellas, para tomar una decisión o acuerdo, que se basa en el 
número que tenga cada fracción”, mencionó. 
 
Diputados de Morena en Michoacán, sin definir a su coordinador de bancada 
Será hasta el próximo sábado que la diputados locales de Morena traten el tema sobre la 
elección de coordinador de bancada , así como de quien presidirá la Mesa Directiva. Este 
jueves los legisladores locales sostuvieron un encuentro en el que también estuvo presente 
el dirigente estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis, pero se evitó tratar el caso de su 
líder de bancada. En la mesa de trabajo en la que se ausentó el diputado Roberto Reyes 
Cosari, la legisladora local   Eréndira Isauro Hernández reiteró su separación de la bancada 
morenista. 
 
Congreso local tiene atoradas siete iniciativas sobre discapacidad 
 Ante el rezago en infraestructura, la discriminación y la falta de representación de 
diputados con discapacidad en los congresos locales y federales, en Michoacán continúan 
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pendientes por aprobarse iniciativas que garanticen los principios de accesibilidad e 
inclusión así como una reforma para que en los eventos de orden público haya intérpretes 
de Lengua de Señas Mexicana y acompañamientos a padres de menores que hayan 
detectado algún tipo de discapacidad. Debido a que no hay avances en materia legislativa 
en favor de este sector en el país, el pasado 5 de septiembre se llevó a cabo en Morelia y 
Pátzcuaro el Primer Encuentro Nacional de Legisladores con Discapacidad, donde los 
diputados abordaron las diferentes problemáticas que enfrenta este grupo de población. 
 
Este es el proceso para cambios en el Congreso tras renuncia de diputados 
La Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos dará trámite a las 
comunicaciones de cinco diputados, cuatro de Morena y una del Partido Verde Ecologista, 
sobre su decisión de separarse de sus bancadas y declararse independientes, afirmó la 
presidente de la Mesa Directiva, Adriana Hernández. Se incluirán también los comunicados 
de las diputadas María Fernanda Álvarez y de María de la Luz Núñez, con los que retiraron 
sus firmas del documento que presentaron el pasado 30 de agosto, indicó la presidente. 
Hasta ahora, se mantiene la renuncia a la bancada de Morena de Eréndira Isauro 
Hernández y Roberto Reyes Cosari, así como la de Margarita López Pérez a la del Partido 
Verde Ecologista, la cual se desintegrará, ya que el mínimo para formar un grupo 
parlamentario es de dos diputados.  
 
Prometió Gobernador que Fidel no presidirá el Congreso, según diputada  
La diputada de Morena, María de la Luz Núñez Ramos, aseguró que el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla les prometió a ella y a otros legisladores que el diputado Fidel Calderón 
Torreblanca no ocupará la Presidencia de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, 
en el siguiente periodo legislativo. Más allá de la división institucional de poderes, Ramírez 
Bedolla es de facto actualmente el máximo líder de Morena en Michoacán, y por eso tiene 
la posibilidad intervenir en las decisiones políticas de los representantes populares de 
Morena en el Congreso de Michoacán, que iniciará nuevo periodo legislativo el próximo 15 
de septiembre. 
 
Hay consenso: Fidel Calderón dejará la coordinación parlamentaria de Morena 
El legislador local por Morena Fidel Calderón Torreblanca ya no será el coordinador 
parlamentario de esta fracción en el Congreso del Estado. Fuentes internas del mismo 
partido confirmaron que ya hay acuerdo en los integrantes de la fracción parlamentaria para 
relevar a Calderón Torreblanca de esta coordinación. Este es un acuerdo que existe al 
momento, sin embargo, este se formalizará este próximo sábado, según la información 
confirmada a este medio. 
 
Rechaza Hernández que tema “Alito”, anule sus posibilidades por coordinación del 
PRI 
La diputada Adriana Hernández Íñiguez recalzó que la situación que priva en el PRI con el 
caso “Alito”, anule las posibilidades que pueda tener para acceder a la coordinación 
parlamentaria del tricolor en el Congreso del Estado. Cabe apuntar que la determinación 
del dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas “Alito”, y de legisladores federales 
priistas para respaldar que la Guardia Nacional esté tutelada por el Ejército Mexicano, ha 
generado ya división al interior del PRI. -Sobre el tema Alito y teniendo en cuenta las 
versiones de que a través de la dirigencia nacional tú llegarías a la coordinación, ¿se anulan 
tus posibilidades para arribar a ésta? 
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"Alito" Moreno es extorsionado por AMLO: Daniela de los Santos 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos Torres, 
consideró que el gobierno federal extorsiona al dirigente nacional del 
tricolor, Alejandro Alito Moreno Cárdenas para recibir a cambio favores políticos para la 
aprobación de iniciativa en materia de seguridad. En entrevista colectiva, la priista expuso 
que la manera en cómo ha actuado López Obrador ha sido incorrecta y hasta grave, porque 
se observa una línea para ir en contra de políticos que no se han aliado a su proyecto de 
nación. De los Santos Torres manifestó que los militantes y ciudadanos serán los 
encargados de juzgar el actuar y lo que haya mencionado el líder nacional del PRI pero 
desde su perspectiva, no se puede grabar el celular de alguien y además hacerlo público. 
Sin embargo, insistió en que la forma en cómo se ha conducido el gobierno federal ha sido 
incorrecta. 
 
Se cumple a cabalidad despido de 310 trabajadores del Congreso  
El objetivo de despedir a 310 trabajadores de confianza del Congreso del Estado se cumplió 
a cabalidad, afirmó la presidente del Comité de Administración y Control, Mónica Valdez. 
Incluso podría haber más despidos, ahora sí del Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo (Stasple) porque de más de un centenar que se pretendía despedir, 
todavía quedan 13 que no han podido justificar su asistencia o adscripción con algún 
diputado. “Estamos revisando con el Sindicato, uno, que no haya recontrataciones y dos, 
que nosotros estamos cumpliendo ya como diputados con un acuerdo que se fijó y 
esperamos que también ellos hagan en esa función en el tema de las personas que no 
están comprobando la asistencia a sus áreas de trabajo, ya sea dentro del Congreso o en 
apoyo a cualquier diputada o diputado, y en ese sentido, pues sí se tendría que dar de 
baja”, indicó. 
 
Niega Fidel Calderón haber hecho mal uso de algún peso del Congreso 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, Fidel Calderón 
Torreblanca aseguró que no ha hecho mal uso de un solo peso del Congreso del Estado, 
esto frente a los señalamientos en su contra que han vertido legisladores locales por 
presuntas irregularidades en el manejo financiero de la Cámara. Desde la perspectiva de 
quien ha venido coordinando el Grupo Parlamentario de Morena, dichos señalamientos se 
deben a que “hay luego mucho futurismo y algunos se ponen nerviosos antes de tiempo y 
entonces hablan porque tienen boca, yo hablo porque tengo pruebas, sí, pero hay quienes 
hablan nada más, porque tienen boca y porque están futureando”. 
 
Boletines: 
 
Este viernes en Morelia se realiza Foro Regional en atención a personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Construir mejores realidades para las y los niños michoacanos, compromiso de la 75 
Legislatura 
 
GPPRD en Primer Año de Labores Legislativas impulsó agenda humanista y de 
derechos 
 

https://www.consejonacionalmorena.mx/
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Mónica Valdez apoyó en la rehabilitación de 20 escuelas y entregó útiles escolares 
en primer año de labores 
 
Fanny Arreola continúa con la entrega de paquetes de útiles escolares a familias de 
comunidades 
 
En primer año de labores cumplí a las y los michoacanos: Julieta Gallardo 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
PAN y PRD no están para amagar al PRI; pierden más: Memo Valencia 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo 
Valencia Reyes, señaló que los partidos Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática no están en la posición de exigir o amagar al tricolor con una ruptura, tras 
su determinación de apoyar la ampliación, hasta por cuatro años, del acompañamiento y la 
coadyuvancia del Ejército Mexicano con la Guardia Nacional en labores de seguridad 
pública. Luego de que las dirigencias del PAN y el PRD informaron que su alianza con el 
PRI está en pausa, por las razones ya expuestas, Valencia Reyes expresó: "quienes más 
pierden son ellos". 
 
No hay dados cargados para elegir coordinador de Bancada de Morena, asegura Juan 
Pablo Celis 
No hay dados cargados en la elección del nuevo líder de Bancada de Morena en el 
Congreso del Estado, pues serán los propios diputados de Morena quienes decidan quien 
será su nuevo líder. Ello lo aseguró el dirigente de Morena Michoacán, Juan Pablo Celis 
Silva, quien acentuó que buscará que el partido guinda sea una casa del diálogo. »No habrá 
dados cargados en la Bancada de Morena, pues serán los mismos diputados los que van 
a decidir, vamos a escucharlos, a priorizar el diálogo, el acuerdo y la unidad, tenemos 
confianza que llegarán a un buen acuerdo, no vamos a imponer nada», dijo. 
 
Futuro de bancada de Morena, a la espera de reunión con Alfredo Ramírez 
El futuro de la bancada de Morena en el Congreso del Estado, está a la espera de que 
sostener una reunión con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la cual, podría 
concretarse el próximo sábado. La expectativa era que este jueves el asunto se destrabara 
durante el encuentro sostenido con el dirigente estatal de Morena, Juan Carlos Celis, pero 
no fue así.De acuerdo con la diputada Fernández Álvarez Mendoza, el tema no fue 
abordado en el encuentro, el cual se concentró al próximo Congreso Nacional del partido, 
así como al Primer Informe de Labores del gobernador. 
 
Inseguridad en Michoacán, herencia de gobiernos anteriores: Juan Pablo Celis 
Ante los hechos violentos que se han registrados en diferentes municipios en el estado, 
el dirigente de Morena Michoacán, Juan Pablo Celis, opinó que el tema de inseguridad 
es algo que dejaron otras administraciones estatales al hacer supuestos acuerdos con 
grupos criminales, lo que, aseveró, esta administración estatal encabezada por Alfredo 
Ramírez Bedolla no hace. En conferencia de prensa, el dirigente estatal de 
Morena comentó que de acuerdo a los recientes datos de las diferentes áreas de 



 
 
 
 

                                                              9 de septiembre de 2022 
seguridad, en Michoacán se ha logrado reducir diferentes índices delictivos, así como que 
en el gobierno actual han implementado programas sociales, como parte de la estrategia. 
 
Sin descartar MORENA alianza con el PRI 
Al tratar de evadir los cuestionamientos de la prensa, el dirigente Estatal de Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA), Juan Pablo Celis Silva, no descartó aliarse con el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), ante los hechos que se están registrando a nivel 
nacional. En conferencia de prensa, a pregunta expresa de los medios de comunicación, el 
morenista indicó que no se ha explorado el tema y aseguró que la alianza es con el pueblo. 
 
Andrea Avila presenta programa para la Seguridad Ciudadana en Morelia 
Dando continuidad a la presentación del Menú Ciudadano, Andrea Avila Romano, 
Coordinadora Municipal de Movimiento Ciudadano Morelia, presentó el programa 
“Ciudadano Seguro”; programa con el cual se pretende contribuir a la construcción de un 
proyecto de paz y seguridad en la capital michoacana. “Para nadie es un secreto que la 
violencia se ha incrementado de manera exponencial, se respira en nuestra ciudad un aire 
de desconfianza y temor, consecuencia de la falta de garantías que tenemos las y los 
ciudadanos, del derecho que resguarda nuestras vidas, nuestra libertad y nuestro 
patrimonio. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Hay condiciones de seguridad para el regreso a clases en Tuzantla, sostiene el 
Gobierno de Michoacán 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Guardia Civil, dio a conocer que 
coordina esfuerzos con instituciones estatales y municipales para garantizar la asistencia a 
clases en todas las escuelas del municipio de Tuzantla. Como parte de la instrucción del 
gobernador Alfredo Ramírez de asegurar la educación a todos los alumnos de Michoacán, 
y ante la petición de la Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE), personal 
de la Comisaría de Distrito Zitácuaro acudió a una reunión de trabajo encabezada por el 
edil de Tuzantla, Arturo Serrato Suárez, a la que asistieron también padres de familia y 
directores de escuelas de los niveles primaria, secundaria y medio superior. 
 
Bedolla e IMSS inaugurarán sala de hemodinamia del Hospital General del IMSS de 
Charo 
En reunión con directivos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla y la delegada estatal del Instituto, Ma. Luisa Rodea Pimentel, 
adelantaron que está próxima la apertura de los servicios de la sala de hemodinamia del 
Hospital General Regional de Charo 01, una de las más grandes y equipadas del país. Tras 
informar que dicha área ya se encuentra lista con personal especializado, insumos y equipo 
instalado para atender urgencias médicas y patologías cardiacas, el gobernador celebró 
que con este servicio los pacientes y sus familias evitarán gastos de traslado, alimentación 
y hospedaje en Guadalajara. 
 
Supervisa Bedolla obra en Nuevo San Juan Parangaricutiro 
En visita a Nuevo San Juan Parangaricutiro, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
supervisó la obra de pavimentación de la calzada 12 de Mayo en la que se invierten 5.6 
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millones pesos para beneficio de 20 mil habitantes.MLa obra de 2 mil 76 metros cuadrados 
lleva un avance del 30 por ciento, y se desarrolla con recursos del Fondo de Aportaciones 
Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum). 
 
Rendirá Alfredo Ramírez, informe de gobierno en Palacio Legislativo 
Alfredo Ramírez Bedolla rendirá su primer informe de labores al frente de la administración 
pública estatal, en Palacio Legislativo, en sesión solemne de la LXXV Legislatura del 
Congreso. Será el próximo sábado 24 de septiembre, a las 13:00 horas. Los trabajos de 
coordinación entre el Poder Ejecutivo y Legislativo para la sesión solemne han arrancado. 
En tanto que aún no está definido si las fuerzas políticas representadas en el Congreso 
emitirán posicionamientos en la Sesión Solemne, y el mandatario estará presente en éstos. 
 
Atiende Seimujer a mujeres indígenas de seis comunidades 
Como parte de la segunda fase del proyecto “Ruta de Atención a Mujeres Indígenas de la 
Región Lacustre”, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer) ha atendido a niñas, adolescentes y mujeres de seis comunidades 
indígenas del municipio de Pátzcuaro y Quiroga. La titular de la dependencia, Tamara Sosa 
Alanís, compartió que se han brindado a mujeres indígenas los siguientes servicios: 11 
jurídicos, 30 de medicina tradicional, siete de medicina convencional y 25 psicológicos; esto, 
luego de culminar la primera etapa con más de 25 mesas de consulta en la Región Lacustre, 
para prevenir y atender la violencia de género contra las pobladoras. 
 
Obras de los viaductos en Morelia requieren más recurso, admite Secretaría de 
Gobierno estatal 
Reconoce la autoridad estatal que sí habría sobrecostos para concluir megaproyectos de 
infraestructura rezagados en la ciudad de Morelia. Ante la descapitalización de las 
empresas constructoras, pagos adelantados e incremento de los costos de construcción, 
se prevé que el Gobierno de Michoacán tenga que incrementar la apuesta económica para 
poder concluirlos. En voz del secretario de Gobierno de la entidad, Carlos Torres Piña, la 
administración de Silvano Aureoles Conejo pagó por adelantado las obras de distribuidores 
viales de salida a Salamanca y Salida a Mil Cumbres. No obstante, a pesar de que se 
contaba con el recurso, los volúmenes entregados no concuerdan con el recurso liquidado. 
 
En reunión con nueva titular de la SEP, gobierno estatal insiste en federalización de 
nómina educativa 
El gobierno estatal continúa los trabajos para la federalización de la nómina para el 2023, 
para ello el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió este miércoles en la Ciudad de 
México con la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya, 
para que en el proyecto de Presupuesto de Egresos Federal 2023 se incluya la prometida 
federalización de la nómina magisterial de Michoacán. En el encuentro participó también la 
secretaria de Educación estatal, Yarabí Ávila González; ahí las autoridades michoacanas 
presentaron a la nueva titular de la SEP un informe del avance que tienen en lo local para 
el proceso de federalización para alrededor de 28 mil trabajadores que actualmente tienen 
clave estatal. 
 
Inaugura Alfredo Ramírez Bedolla obra pública en Peribán 
A cuatro años del desbordamiento del río Cutio, el gobernador Alfredo Ramirez Bedolla, 
inauguró los trabajos de reposición del colector marginal de este caudal donde se invirtieron 
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9.1 millones de pesos, beneficiando a 17 mil 652 personas, con 2 kilómetros de tubería. El 
mandatario estatal destacó la importancia de la obra ya que, más allá del costo financiero, 
dijo que se rescató  el proyecto que estaba mal hecho y en el olvido, pese a la importancia 
del mismo para evitar cuestiones catastróficas como la pérdida de vidas que 
desafortunadamente se tuvieron en el 2018. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
 
Morelia: suspenden fábrica de hielo por contaminación fecal 
Luego de demostrarse las malas condiciones de higiene en las que operaba, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Coepris), suspendió parcialmente a una fábrica de hielo en el 
municipio de Morelia. Tras una verificación realizada y la obtención de 
muestras contaminadas de agua con la que se fabricaba el hielo, el personal de la 
Jurisdicción Sanitaria de Morelia suspendió la bomba de la que se extraía el vital líquido 
para evitar se continuara con la elaboración del producto. 
 
Ayuntamiento erogó casi tres mdp para informe de gobierno de Alfonso Martínez 
Casi tres millones de pesos fue lo que gastó el Ayuntamiento de Morelia en el primer 
informe de gobierno del edil Alfonso Martínez Alcázar, señaló el tesorero municipal, Héctor 
Gómez Trujillo. De acuerdo con lo señalado por el funcionario, el monto se utilizó en la renta 
del Teatro Matamoros así como en la publicidad por medio de espectaculares, 
el periódico que se distribuyó en la ciudad con los avances de su administración, además 
de los comerciales que se ofrecieron en las redes sociales como Facebook y YouTube, por 
mencionar algunos. 
 
OOAPAS y Telecomm firman convenio para facilitar el pago del agua 
El día de hoy se llevó a cabo la firma de convenio entre el Organismo Operador de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS) y Telecomunicaciones de 
México (TELECOMM-Telégrafos), el cual beneficiará a los usuarios morelianos, dándoles 
más opciones para pagar su recibo del agua en la capital michoacana y en todo el estado. 
El Director del OOAPAS, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, y la Gerente Estatal en Michoacán 
de Telecomm, Patricia Flores Anguiano, formalizaron hoy el convenio con el que a partir de 
este día los usuarios del OOAPAS podrán acudir a pagar su recibo del agua en cualquier 
sucursal de Telecomm ubicada en el estado de Michoacán. 
 
Ríos de Morelia se encuentran al 70 por ciento de su capacidad 
Tras las lluvias recientes, los ríos de Morelia se encuentran al 70 por ciento de su capacidad, 
por lo que las autoridades municipales se mantienen alerta. De acuerdo a información de 
la coordinación de Protección Civil de Morelia, tras las constantes lluvias que se han 
registrado en las últimas horas, los niveles de los ríos de Morelia han incrementado, 
llegando en un promedio del 70 por ciento, tanto el Río Grande, como el Dren Barajas 
Detallaron que los cárcamos se encuentran funcionando en su totalidad pata realizar 
acciones de desasolve, por lo cual no se tiene riesgos de inundaciones. Mientras que la 
presa de Cointzio se encuentra al 91.7 de su capacidad. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134922-rios-de-morelia-se-encuentran-al-70-por-ciento-de-su-capacidad.html
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Para Fiestas Patrias, habrá tres macroaccesos al Centro Histórico de Morelia 
La Secretaría de Seguridad Pública del estado estableció tres macroaccesos para los 
asistentes a las Fiestas Patrias los próximos días 15 y 16 de septiembre. De tal manera que 
el primer acceso será por las calles Nigromante y Madero (a la altura de la Biblioteca 
Pública). El segundo estará en la calle Corregidora con dos accesos a la altura del tempo 
de San Agustín y otro en García Obeso (a la altura de la Casa Natal de Morelos). Mientras 
que el tercero se ubicará entre las calles Pino Suárez y Madero. 
 
Seguirán lluvias en Morelia; Gobierno de Morelia está alerta a contingencias 
Se prevén sigan las lluvias fuertes en Morelia, los ríos y drenes de Morelia se encuentran a 
un 80 por ciento de su capacidad, sin embargo no se prevé riesgo alguno. Y ante eso, el 
secretario de Bien Común y Política Social, dijo que el trabajo preventivo que se ha hecho 
en los ríos, drenes y cárcamos permite no pensar en un desbordamiento a pesar que se 
encuentran al 80 por ciento de su capacidad. 
 
Brillará la literatura en la Feria Internacional del Libro de Morelia 2022 
Con la presencia de autores nacionales e internacionales, más de 100 casas editoriales y 
cerca de 80 escritores de la capital michoacana, del estado y de todo el mundo, se realizará 
la Feria Internacional del Libro de Morelia 2022, misma que se consolida como la primera 
de esta magnitud que realizará el Ayuntamiento de Morelia, encabezado por el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Al presidir una rueda de prensa para dar los 
pormenores de este gran evento que enaltecerá a Morelia a nivel mundial, la secretaria de 
Cultura, Fátima Chávez resaltó la importancia del fomento a la lectura, que permita formar 
ciudadanas y ciudadanos más críticos y una de las tareas de esta secretaría, es 
precisamente el facilitar estos espacios para ello e impulsar nuevos proyectos entorno a la 
literatura. 
 
#Morelia Barragán No Tenía Permiso Para Cerrar La Madero: Ayuntamiento 
El diputado local Juan Carlos Barragán Vélez, no solicitó permiso al Ayuntamiento de 
Morelia para cerrar la avenida Francisco I Madero durante su primer informe de labores, así 
lo señaló el secretario municipal, Yankel Benítez Silva. «No tenía permiso del 
Ayuntamiento, de la Secretaría no tenía permiso, no sé si la solicitó a alguna otra área, pero 
a la Secretaría no», expresó. En este sentido, informó que hasta el momento  para el uso 
de plazas públicas con el fin de rendir informes de este tipo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Realizan jornadas de salud gratuitas en mercados y plazas de Morelia 
Como parte de las estrategias que impulsa el Ayuntamiento de Morelia para ofrecer 
espacios de calidad y entornos saludables a las y los comerciantes, la Dirección de 
Mercados y Plazas de la Secretaría de Servicios Públicos, ha realizado en los últimos días 
jornadas de salud gratuitas. Gracias a la gestión del alcalde, Alfonso Martínez Alcázar ante 
la Secretaría de Salud para brindar de manera oportuna servicios gratuitos a los morelianos 
que realizan sus compras en los distintos mercados y plazas municipales, se ofrecen 
pruebas para la detección del VIH y Sífilis con el apoyo de personal especializado en la 
materia, entregando de forma inmediata los resultados y de forma confidencial. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134894-para-fiestas-patrias-habra-tres-macroaccesos-al-centro-historico-de-morelia.html
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Registra Michoacán 60 nuevos contagios de Covid 19 este jueves 
Michoacán cerró la jornada del 8 de septiembre con 60 nuevos casos de infección por Covid 
19, de acuerdo con el reporte emitido por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). De 
esta cifra, 27 diagnósticos correspondieron a Morelia, en tanto que en Zitácuaro se tuvieron 
10 casos. Asimismo, Uruapan y Pátzcuaro sumaron tres casos cada uno; Apatzingán, 
Tarímbaro, Zamora y Huetamo, dos, y Zacapu, Tingüindín, Panindícuaro, Hidalgo, La 
Piedad, Cherán, Yurécuaro y Churintzio, uno, así como un caso foráneo. 
 
Inaugura Elías Ibarra congreso de endoscopía ginecológica 
El secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, inauguró la Edición número 23 
del Congreso Internacional de la Federación Mexicana de Asociaciones y Colegios de 
Endoscopía Ginecológica A.C., que se habrá de realizar en Morelia, del 7 al 10 de 
septiembre. De acuerdo con un comunicado de prensa, este congreso, organizado por el 
presidente de la Federación Mexicana de Asociaciones y Colegios de Endoscopía 
Ginecológica, Armando Menocal Tavernier, contará con actividades académicas en el 
Centro de Convenciones de Morelia y prácticas en hospitales, y se contará con la presencia 
de profesores y expertos en la cirugía de mínima invasión ginecológica, originarios de 
países como: Brasil, Argentina, Venezuela, Chile, Ecuador, Colombia, España, Alemania e 
Italia. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
SEE iniciará contratación de egresados normalistas 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
iniciará la contratación de los egresados de las escuelas normales oficiales del estado de 
Michoacán a fin de cubrir las necesidades del sector educativo. Luego de una revisión 
puntual, se iniciará el proceso de contratación de los profesores egresados de la generación 
2018-2022 mediante el código 99, una vez que concluyan sus procesos de certificación y 
cédula profesional, esto en tanto realizan su proceso de ingreso al servicio docente a través 
de los procedimientos que marca la Unidad Estatal del Sistema para Carrera de las 
Maestras y Maestros (UESICAMM). 
 
Sindicato Independiente del Cobaem se acerca al CSIM para ejercer presión 
El Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sictbem) ha tenido 
acercamiento con el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) para generar 
más presión ante la falta de solución a sus demandas. Piden la destitución de la titular del 
subsistema, María Teresa Mora Covarrubias, y el pago de prestaciones. De acuerdo con 
el líder del Sictbem, Ricardo Aguirre Paleo, han platicado con el CSIM para “realizar 
acciones de otra naturaleza. Hemos asistido al Ciudad de México para pedir a grito abierto 
a decirle al presidente de la República que le diga al gobernador a que resuelva y estamos 
por ir nuevamente en estos días”. 
 
Escuela Primaria Libertad, de Morelia, secuestrada por disputas sindicales; ¿y los 
niños? Bien, gracias 
Volvieron los conflictos en la Escuela Primaria Libertad por el control sindical del centro 
educativo ante la disputa de afiliados de Poder de Base cuyas acciones terminaron por 
afectar las actividades escolares este miércoles; ante ello la Secretaría de Educación en el 
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Estado (SEE) señala que se tomarán las medidas necesarias para garantizar el derecho de 
los estudiantes.El grupo Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) quiso tomar el control de la escuela, ante la inconformidad por las 
medidas de la Secretaría de Educación que removió docentes de las órdenes adscripción 
que tienen. 
 
Militares y Guardia Nacional revientan bloqueo de maestros en Uruapan y se llevan a 
6 docentes 
Elementos del Ejército Mexicano y Guardia Nacional fueron desplegados para retirar a 
profesores que mantenían bloqueado el Boulevard Industrial, de la ciudad de Uruapan, tras 
lo cual los docentes adheridos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) reportaron 6 detenidos. Al respecto se supo que por segundo día consecutivo los 
maestros atravesaron diversos vehículos, varios de ellos de carga a la altura de la planta 
de Pemex, para bloquear la circulación para exigir el pago salarial y otras prestaciones 
laborales. 
 
Podría FESEMSS movilizarse en apoyo a SITCBEM, quienes antes piden ser 
escuchados por el gobernador 
Con el respaldo del Frente Estatal de Sindicatos de Educación Media Superior y Superior 
(FESEMSS), al cual pertenecen, los trabajadores del Sindicato Independiente del Colegio 
de Bachilleres "no estamos solos en esta lucha" contra el hostigamiento laboral, acoso e 
incumplimiento de parte de la directora del ese subsistema, la ex diputada petista Teresa 
Mora Covarrubias, ex compañera de Legislatura del actual gobernante michoacano Alfredo 
Ramírez Bedolla, a quien el líder gremial Ricardo Aguirre Paleo volvió a llamar a que les dé 
un espacio para exponer todo el conflicto que por meses mantienen las partes. La remoción 
de Teresa Mora sigue presente entre sus peticiones, confirmó, y por lo pronto mantienen el 
paro de clases afectando a más de 42 mil estudiantes por el no inicio del ciclo escolar en el 
80 por ciento de los 125 planteles. 
 
Liberan a maestros detenidos tras bloqueos en Uruapan 
Integrantes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) “Poder de Base” dieron a conocer que los maestros del Sector IX de 
Educación Indígena Víctor Hugo Valadez, David Alonzo Ramos, Nelson Santiago Cadena, 
Wuilver Valdez Vidalez, Pablo Ponciano Guzmán y Juan Guardián fueron pues en libertad. 
El ala magisterial roja, aseguró que los integrantes de educación indígena fueron victimas 
de detención arbitraria por parte de elementos del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, 
lo cual se suma al largo historial de violaciones a los derechos humanos cometidos por 
ambas corporaciones y que de nueva cuenta ponen de manifiesto las consecuencias que 
trae consigo la militarización del país. 
 
CNTE Azul: Bedolla Miente, Normalistas No Piden Plazas Automáticas 
Existen varias irregularidades en la entrega de claves y plazas por parte de la Secretaría 
de Educación en el Estado de Michoacán (SEE), que no permiten acceder a los egresados 
normalistas, informó Salvador Ramírez Lemus, Tecnico de Organización de la Sección XVIII 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). “Los egresados 
normalistas (…) no piden plaza automática, si queremos decirle al gobierno que deje de 
decirlo”, puntualizó durante la entrevista realizada la noche de este miércoles. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134902-podria-fesemss-movilizarse-en-apoyo-a-sitcbem-quienes-antes-piden-ser-escuchados-por-el-gobernador.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134902-podria-fesemss-movilizarse-en-apoyo-a-sitcbem-quienes-antes-piden-ser-escuchados-por-el-gobernador.html
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Hay Crisis Severa En Secus Técnicas De Michoacán Acusan 50 Directores 
Una representación de 50 directores de un total de 169 que integran las escuelas 
secundarias técnicas de Michoacán, manifestaron las necesidades que tienen en sus 
planteles, y denuncian que no han sido escuchados por las autoridades educativas de la 
entidad. La mañana de este jueves en rueda de prensa realizada en la ciudad de Morelia, 
dieron a conocer la falta de maestros y personal de apoyo, además de las carencias de 
insumos durante este regreso a clases. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En Michoacán, percepción de inseguridad al 83.1%: INEGI 
Según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción Sobre Seguridad Pública 
(ENVIPE) 2022 realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en 
Michoacán la percepción de inseguridad entre la ciudadanía se encuentra al 83.1 por ciento. 
Esta cifra se encuentra por arriba de la media nacional que de 75.9 por ciento. En el estado, 
el 43.6 por ciento de los encuestados dijo tener percepción de seguridad al caminar sin 
compañía por la noche en los alrededores de su vivienda. 
  
De nueva cuenta supuestos normalistas secuestran e incendian camiones de carga 
Un grupo de supuestos normalistas secuestraron este jueves camiones repartidores de 
empresas particulares, los cuales incendiaron sobre la carretera federal Zacapu – Zamora, 
en la desviación a Purépero. Al lugar acudió personal de la Guardia Civil para resguardar 
la zona en espera de los bomberos. Los jóvenes manifestantes después de prenderle fuego 
a las unidades huyeron en camiones con dirección a Cherán. 
 
Michoacán con tendencia a la baja en mujeres víctimas de delito: INEGI 
 La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 
2022, refiere que en Michoacán disminuyó casi 16 por ciento la tasa de incidencia delictiva 
y de mujeres víctimas entre 2020 y 2021. La información que publicó el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) señala que en 2020, fueron 16 mil 708 víctimas por cada 
100 mil mujeres mayores de 18 años, mientras que en 2021, la cantidad fue de 14 mil 082, 
respectivamente. 
 
Guerra sucia, presos políticos y el sufrimiento de una madre por sus hijos 
Guerra sucia, presos políticos y el sufrimiento de una madre por sus hijos son los temas del 
libro “Nana Kapinde, mujer bandera, mujer emblema”, de Uber Guzmán Cruz, que se 
presentó este jueves en el Café del Prado. En cada una de las páginas de la obra, el lector 
se acerca a las experiencias vividas por cuatro integrantes de la familia Guzmán Cruz de la 
comunidad de Tarejero, Zacapu durante la Guerra Sucia. La novela cuenta los hechos de 
lesa de humanidad sufridos en carne propia por la familia Guzmán Cruz y a través de este 
relato se pretende contribuir a la búsqueda de la verdad y la justicia en México. 
 
Extorsión, el delito con más presencia en Michoacán 
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de Seguridad Pública 
(Envipe 2022), el año pasado en Michoacán al menos hubo una víctima de delito en el 17 
por ciento de sus hogares, prácticamente tres puntos menos de lo registrado en 2020 y por 
debajo de la media nacional, que es de 29 por ciento. El ejercicio realizado por el Instituto 
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Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revela que por cada 100 mil habitantes, 14 mil 
fueron presa de algún delito, una cifra que también registra tendencia a la baja, toda vez 
que en 2020 fueron 16 mil 700 y en 2019 se llegó a 16 mil 112. 
 
Toman cuartel de la GN en Aquila 
En la tarde de este jueves la comunidad indígena de Santa María Ostula, por acuerdo 
comunal, se movilizó y tomó el cuartel de la Guardia Nacional ubicado en las inmediaciones 
de la cabecera municipal aquilense, para demandar respeto a su guardia comunal que da 
seguridad a todo el territorio de este pueblo nahua.  Lo anterior, ante las declaraciones del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla de que la próxima semana quitarán las barricadas 
detectadas en el municipio de Aquila y de señalar “que los civiles que ahí se encuentran, 
están al margen de la ley, porque la tarea de seguridad corresponde al Estado”. 

 


